

chaise. Les Apôtres prêchaient-ils l'Évangile de cette manière ; et peut-on garder la pauvreté Religieuse , en portant des habits de soie ? Dans l'idée de ces personnes , dou j'honore la vertu , aller prêcher Jésus-Christ aux Chinois , et aller nu-pieds le bourdon à la main , c'était une même chose.

Je ne sais pas s'ils prétendent en effet qu'il est libre à la Chine d'aller avec cet habillement , et que les Chinois s'en convertiraient plus facilement ; c'est néanmoins la première chose dont il faudrait convenir. *Nemo enim nostrum sibi vivit* (1), dit l'Apôtre ; car ce n'est point pour lui-même , mais pour gagner des âmes à Dieu , qu'un Missionnaire vit dans ces Pays infidèles. Il doit régler ses vertus et toute sa conduite , par rapport à cette fin. Saint Jean-Baptiste portait un gros cilice pour vêtement , et accompagnait sa prédication d'un jeûne très-rigoureux , parce qu'avec ces austérités il touchait et convertissait les Juifs. La manière de vivre de Notre-Seigneur , pendant le temps de sa prédication , fut toujours plus conforme aux usages ordinaires des hommes. Saint Paul se faisait tout à tous , *per infamiam et bonam famam* (2). Il recevait également l'honneur et la confusion , quand par ces moyens il pouvait faire plus de fruit. *Scio et humiliari , scio et abundare* , dit-il , *satiari et esurire , abundare et penuriam pati* (3). Sa

(1) Rom. chap. 14.

(2) 2 Cor. chap. 6, v. 8.

(3) Philip. chap. 4.